

3

Transition écologique, cohésion sociale et solidarité

Subtil équilibre, le développement durable exige non seulement des mesures pour limiter les causes et les conséquences du changement climatique, mais aussi des actions qui favorisent l'accès de tous aux services publics, la lutte contre la pauvreté et les discriminations.

La démarche de labellisation enclenchée par plusieurs collectivités, de même que les initiatives portées par le Catalyseur de l'innovation et de l'entrepreneuriat, vont dans ce sens.



Territoire Engagé Transition Écologique : de nouvelles labellisations

Trois étoiles pour Levallois-Perret...

Fruit d'une démarche de coconstruction avec les élus et les services municipaux, ce programme s'articule autour de six axes et 49 mesures, couvrant la planification stratégique, la mobilisation des acteurs communaux, le développement des mobilités durables et l'amélioration de la qualité de vie. Il vise à renforcer la coordination des services et à fixer de nouveaux objectifs jusqu'en 2028.

La ville de Levallois-Perret a obtenu son label Territoire Engagé Transition Écologique 3 étoiles à l'occasion du Salon des maires du 19 novembre 2025, en présence d'Agnès Pottier-Dumas, maire de Levallois-Perret.



... et pour Suresnes

Remis par l'Ademe à Guillaume Boudy, maire de Suresnes, à l'occasion du Salon des maires à Paris mardi 18 novembre, ce label TETE 3 étoiles (sur une échelle de 5) dans la catégorie CAE (Climat-air-énergie) récompense l'action de la ville en matière de développement durable.

Suresnes a initié son processus de labellisation en novembre 2022 avec un état des lieux complet, suivi d'ateliers stratégiques en 2023. « *Après la validation d'un plan d'actions, la ville franchit une étape décisive aujourd'hui avec l'obtention de la troisième étoile, confirmant la pertinence de sa stratégie climat-air-énergie* », précise Guillaume Boudy.

La Garenne-Colombes sur la voie de la labellisation

La commune a atteint l'étape de demande d'audit et de labellisation. C'est dans ce cadre qu'elle a sollicité la troisième étoile du label Territoire Engagé Transition Écologique en reconnaissance des capacités qu'elle déploie, des réalisations obtenues et de sa volonté de s'inscrire, dans les prochaines années, dans un programme ambitieux d'atténuation et d'adaptation au changement climatique.

Le 19 novembre 2025, la ville a réalisé son audit en vue de la labellisation.

Rueil-Malmaison ne lâche rien

Depuis l'obtention de ses trois étoiles Rueil-Malmaison poursuit la démarche avec la mise en œuvre de son plan d'actions. Par ailleurs, la ville a organisé le premier COPIL de visite annuelle avec la rédaction du rapport, ce qui l'inscrit davantage dans la démarche.

